Eloge de Christian HELOU lors de sa remise de décoration comme Chevalier du Mérite Maritime

Christian HELOU est né le 15 octobre 1963 à Quimper.

Le 11 septembre 1979, soit quelques semaines avant ses 16 ans, il intègre l'EAM de Concarneau en section Commerce.

Viendra ensuite son premier embarquement le 5 septembre 1980 comme novice machine sur le cargo *Pêcheur Breton* de l'Armement Coopératif Finistérien (ACF), ou il occupe plusieurs postes comme nettoyeur et graisseur,il y restera jusqu'en septembre 1984, avant de suivre la formation de motoriste à l'école maritime de Douarnenez.

Le 8 janvier 1985, il embarque pour la première fois sur le chalutier Président Calvez de Douarnenez, suivra plusieurs marées comme second mécanicien sur les chalutiers de l'ACF, *Trescadec, Pors Piron, PorsMelen, PorsTheolen et Kereon*.

Début 1986, il rentre à l'école maritime de Douarnenez pour suivre le cours d'OM3, suivi de plusieurs embarquements comme second et chef mécanicien sur les chalutiers de l'ACF, *Pors Ar Vag, PorsPoulhan et PorsTarz*. Il a 23 ans quand il est promu chef mécanicien pour la première fois de sa carrière sur le chalutier *Trescadec*.

Il quitte l'ACF en mai 1988 pour embarquer sur le chalutier *Petit Corse* d'Audierne comme chef mécanicien, il y restera 2 ans ½.

En octobre 1990, il postule à l'Armement Leporc de Fécamp et embarque comme officier mécanicien sur le chalutier de grande pêche Commandant *Gué*, avec plusieurs campagnes de pêches dans le Pacifique Ouest et le long des côtes asiatiques, il passe très vite second et chef mécanicien, mais l'aventure se termine en avril 1992 à Panama avec la saisie du navire par les autorités locales.

De juillet 1992 à juin 1995, il navigue à la Compagnie Morbihannaise et Nantaise de Navigation comme second mécanicien sur les cargos et surtout 2 ans ½ comme chef mécanicien sur le navire école *Belem*.

En juillet 1995 il rentre chez Surf qui deviendra plus tard Bourbon Offshore Surf, il occupe plusieurs postes de chef mécanicien sur les navires rapides, dans le service technique de la base de Pointe Noire au Congo et sur les remorqueurs de terminaux pétroliers.

Il quitte Bourbon en avril 2002 pour rejoindre Rouen et la compagnie Sormar comme chef mécanicien sur les remorqueurs portuaires mais en avril 2003, Bourbon le rappelle pour lui proposer un poste de chef de base à Port Gentil au Gabon, poste qu'il occupe pendant 3 ans.

En avril 2006, il est muté à la direction du groupe Bourbon à Marseille, comme responsable technique en charge du département des navires à passagers, il y restera 6 ans.

Breveté Chef Mécanicien 8000 kw en 2011, il est muté en janvier 2012 chez Bourbon Docking à Dubaï ou il y passera 4 ans, ayant en charge la préparation des arrêts techniques de navires réalisés en Namibie, au Nigeria, au Congo, à Singapore et dans les Etats Arabes Unis.

Début 2016, il revient chez Bourbon Offshore Surf avec le poste de chef de base à Douala au Cameroun.

Le 1^{er} mai 2018, il fait valoir ses droits à la retraite à 54 ans ½ et après 37 ans ½ de cotisations Enim.

Pendant 15 ans, de 1992 à 2007, il a également fait partie de l'équipage SNSM de la station d'Audierne en tant que mécanicien, avec comme récompenses la plaquette de reconnaissance et l'insigne d'honneur du Sauvetage en Mer.

Christian n'a pas encore quitté le monde maritime, il est depuis 2016, trésorier de l'association Plaisance Cap Sizun, depuis 2018, il fait partie de l'équipe organisatrice du Tour de l'Île de Sein à la voile et depuis avril 2022, il a intégré la commission de la Filière d'Expertise Mer de la Caisse Régionale du Crédit Agricole du Finistère ...

Et bien sur tu as également réintégré la SNSM comme trésorier.

Pour cette carrière exemplaire, pour ta forte implication et pour ton dévouement bénévole, tu as été fait Chevalier du Mérite Maritime en 2023. Et c'est avec un grand plaisir que je vais à présent te remettre ta croix de Chevalier.

Christian Hélou, au nom du gouvernement de la République, nous vous faisons Chevalier du Mérite Maritime.

Claude Laurent

Vice-président, secrétaire de la section Finistère de la fédération nationale du Mérite Maritime.

Le 13 avril 2024, Concarneau